



DERECHO A LA ALIMENTACIÓN A NIVEL NACIONAL



Nota Mensual de Progreso /// Febrero 2012

[Sitio web /// Derecho a la Alimentación a Nivel Nacional](http://www.fao.org/righttofood/index_es.htm)

El proyecto FAO "GCP/GLO/324/NOR - Integrar el Derecho a la Alimentación Adecuada y la Buena Gobernanza en las Políticas, Legislación e Instituciones" (en una palabra, **Derecho a la Alimentación a Nivel Nacional**) es una continuación del apoyo de Noruega a Mozambique y el Estado Plurinacional de Bolivia (Bolivia), entre otros países, y marca el inicio de las actividades en Nepal y El Salvador, todo en vista del fortalecimiento de las instituciones nacionales y mecanismos de coordinación en sus esfuerzos por formular políticas y apoyar el proceso legislativo en materia de seguridad alimentaria y el derecho a la alimentación. El proyecto abordará los desafíos del país, promoviendo el enfoque basado en los derechos humanos en los esfuerzos para lograr la seguridad alimentaria en todos los niveles - en la legislación, las políticas y el diseño, formulación, decisión y ejecución. El proyecto también permitirá a la FAO participar en los esfuerzos globales para incorporar los derechos humanos en el trabajo para el desarrollo de los países.

En Febrero de 2012, el Oficial del Proyecto llevó a cabo una misión de evaluación y apoyo técnico a **Nepal**. Durante la misión tuvo reuniones con los miembros del Proyecto para definir el plan de trabajo e iniciar las actividades en el país. Las principales áreas fueron identificadas para el desarrollo de actividades: fortalecer el rol de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (NHRC), proporcionar asesoramiento y apoyo al Ministerio de Agricultura y Cooperativas (MOAC) y la Comisión Nacional de Planificación (NPC); apoyo a los esfuerzos de la FAO para integrar el derecho a la alimentación en programas y planos para la seguridad alimentaria; cooperar con el Equipo de Trabajo de las Naciones Unidas del país en temas de derechos humanos; y aumentar la participación de las organizaciones de la sociedad civil (en particular la Red para el Derecho a la Alimentación) y las organizaciones nacionales en el trabajo relacionado con este derecho en el país.

En el ámbito del componente **Global**, el Proyecto realizó un paso importante con una Carta de Acuerdo (LOA) con la Organización Internacional de Derechos Humanos para el derecho a la alimentación FIAN (FoodFirst Information and Action Network) para apoyar dos procesos importantes: obtener información y acciones de sensibilización para integrar el derecho a la alimentación en el Marco de la Estrategia Global para la seguridad Alimentaria y Nutricional (GSF); y facilitar la promoción y el lanzamiento de la Red Global de la sociedad civil para el derecho a la alimentación (GRtFN). Esta última es parte del Proyecto del derecho a la alimentación financiado por España, y este Acuerdo es un ejemplo de colaboración entre los diferentes proyectos que sobre esta materia existen en la Sede. Además, un estudio está siendo desarrollado por la Academia de Derecho Internacional Humanitario y Derechos Humanos de Ginebra en colaboración con el equipo del Proyecto que orienta sobre cómo el derecho a la alimentación puede ser integrado en marcos estratégicos globales para la seguridad alimentaria y nutrición, en particular en el GSF. El Estudio identifica prioridades y oportunidades para abordaje de derechos humanos, y en especial para el derecho a la alimentación, para sobrepasar desafíos institucionales, de política, de programas y estrategias en su formulación e implementación.

El Equipo para el Derecho a la Alimentación de la FAO trabaja en la implementación del derecho humano a una alimentación adecuada, aplicando las Directrices sobre el Derecho a la Alimentación. La visión que tenemos es la de lograr un pleno ejercicio de este derecho humano, a través del cumplimiento de las obligaciones legales de respetar, proteger y cumplir.

Equipo del derecho a la alimentación de la FAO

Dirección de Economía del Desarrollo Agrícola - Departamento de Desarrollo Económico y Social

Viale delle Terme di Caracalla - 00153 Roma - Italia

Teléfono: +39 06570 54285 /// Correo electrónico: righttofood@fao.org

Sitio web: www.fao.org/righttofood/index_es.htm

